

[Rat und Verwaltung](#)

## **Rat und Verwaltung: Winterzeit ist Bauzeit: 3. Teil - Grundsteinlegung vom Kindergarten**

Beigetragen von S.Erdmann am 13. Nov 2014 - 16:37 Uhr

Beim Neubauprojekt des Juister Kindergartens südlich der Inselchule Juist fand am Donnerstag die offizielle Grundsteinlegung statt, wozu sich neben den Mitarbeitern des Bauhauptunternehmers und des Architekturbüros auch Mitglieder des Gemeinderates und die Leitung von Inselchule und Kindergarten einfanden. Bürgermeister Dietmar Patron nannte es in seiner Ansprache eine gute und richtige Entscheidung, dieses neue Betreuungszentrum am jetzigen Platz zu errichten.

Neben dem Kindergarten mit einer Fläche von rund 400 Quadratmetern werden auch vier Wohnungen für Mitarbeiter/innen erstellt, wofür weitere 280 Quadratmeter Baufläche im oberen Geschoss geplant sind. Die gesamten Baukosten bezifferte Patron mit rund 2,36 Millionen Euro, für den Bau der Krippe erhält man 115.500 Euro an Fördermitteln vom Land Niedersachsen. Die Fertigstellung ist im kommenden Sommer geplant.

"Der Bau des neuen Kindergartens ist ein wichtiger Schritt, um das Betreuungsangebot auf Juist zu stärken", so der Bürgermeister. Um qualifiziertes Personal, welches auch längere Zeit auf der Insel leben soll, hierher zu bekommen, sei ein entsprechendes Angebot unabdingbar. Nach der Errichtung einer Ganztagschule mit Mensa schließe sich mit dem Neubau jetzt der Kreis. Die Maßnahme sei notwendig, weil der derzeitige Kindergarten "Schwalbennest" im Loog nicht mehr ausreichend sei und zudem bauliche Mängel aufweist. Den jetzigen Kindergarten wird die Inselgemeinde verkaufen müssen, da dessen Erlös in der Finanzierung des Neubaus eingeplant ist.

Die Firma Tell Bau als Bauhauptunternehmer wünscht sich vor allem einen möglichst schnee- und eisfreien Winter, damit der Zeitplan eingehalten werden kann. Johann Tebben von der Norder Baufirma freut sich, dass sein Betrieb den Zuschlag für die Arbeiten bekommen hatte: "Die Insel Juist haben wir auch etwas lieb gewonnen, denn nach einem eigenen Projekt konnten wir hier einige Nachfolgeaufträge bekommen." Die Handwerker würden zudem lieber auf die Insel gehen, als lange Entfernungen auf den Autobahnen zu ihren Einsatzorten zurücklegen zu müssen.

Zusammen mit drei Kindern vom Schwalbennest füllte Dietmar Patron dann eine Kupferrolle, in dem eine Kopie der Baugenehmigung, eine Tageszeitung, und ein Satz der zurzeit gängigen Euro-Münzen kamen. Zudem hatten die Kinder dafür noch ein Blatt, auf dem die Fingerabdrücke aller derzeitigen Kindergartenkinder waren. Nachdem ein Fachmann der Firma Brose den Deckel aufgelötet hatte, wurde die Rolle vom Bürgermeister ins Mauerwerk gelegt und von ihm, Kindergartenleiter Torsten Gesch, sowie den stellvertretenden Bürgermeistern Meint Habbinga und Björn Westermann, mit Mörtel eingelassen.

Unsere Fotos zeigen den Bürgermeister beim Befüllen der Kupferrolle, das Verlöten und Einlassen der Rolle und das Einlassen mit Zementmörtel durch Kindergartenleiter Torsten Gesch. Ein weiteres Foto zeigt die Baustelle am Ende der vergangenen Woche. (Anmerkung: Aktuelles Baustellenbild am Tag der Grundsteinlegung war wegen dichtem Nebel nicht möglich)

JNN-FOTOS (6): STEFAN ERDMANN

### **Article pictures**











